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В одном окопе
Авангардом частичной мобилизации могут стать «силовики» и депутаты

В Госдуму внесены поправки 
в закон «О мобилизационной 
подготовке и мобилизации 
в РФ». Законопроект 
предполагает 
в первоочередном порядке 
призывать для прохождения 
службы по частичной 
мобилизации сотрудников 
Росгвардии, МЧС, ФСБ и ряда 
других силовых ведомств, 
также предусмотрено 
снять бронь с депутатов 
Госдумы и членов Совета 
Федерации. По словам одного 
из авторов законопроекта 
Сергея МИРОНОВА, призыв 
«силовиков» позволит 
«усилить наши позиции 
на фронтах».  

Удар вилкой 

Поправки в закон «О мо-
билизационной подготов-
ке и мобилизации в Россий-
ской Федерации» разработала 
фракция «Справедливая Рос-
сия – За правду». Ее лидер Сер-
гей Миронов в интервью «Из-
вестиям» сообщил, что пред-
лагаемые изменения позво-
лят решить сразу две задачи: 
«усилить наши позиции на 
фронтах» и «удовлетворить 
запрос общества на справед-
ливость». 

Депутаты намерены под-
ключить к специальной во-
енной операции незадейство-
ванный актив – специалистов 
в погонах из различных сило-
вых ведомств. Согласно опу-
бликованному РИА Новости 
списку, предлагается призы-
вать на военную службу по ча-
стичной мобилизации «в пер-
воочередном порядке» граж-
дан, проходящих военную 
службу в Росгвардии, в спаса-
тельных воинских формиро-
ваниях федерального орга-
на исполнительной власти, 
уполномоченного на реше-
ние задач в области граждан-
ской обороны, в Службе внеш-
ней разведки, органах ФСБ, ор-
ганах государственной охра-
ны и военной прокуратуры, 
военных следственных орга-
нах Следственного комитета 
и федеральном органе обеспе-

чения мобилизационной под-
готовки органов государствен-
ной власти, в воинских под-
разделениях МЧС. 

Вторая предлагаемая кате-
гория «первоочередников» – 
это граждане, уволенные с во-
енной службы и зачисленные 
в запас Вооруженных сил. 

«Снесут» любую армию

Нужно понимать, что 
какие-то силы вышеназван-
ных структур уже задейство-
ваны в специальной военной 
операции по прямому прика-
зу своего руководства, к при-
меру, те же сотрудники ОМОН. 
Законодатели  обращают вни-
мание на тех, кто продолжа-
ет нести службу на привыч-
ных им местах – в штабах, де-
журных частях, следственных 
управлениях… 

Депутат от Свердловской 
области в Госдуме, замести-

тель руководителя фракции 
«Справедливая Россия – За 
правду» Андрей Кузнецов по-
яснил, что все эти люди носят 
погоны и, в отличие от обыч-
ных граждан, имеют специ-
альные знания и навыки, а 
также соответствующее обе-
спечение:

– Они имеют, как прави-
ло, повышенные условия по 
оплате труда, социальной под-
держке, всевозможным льго-
там (например, уходят досроч-
но на пенсию). Они имеют и 
подготовку, и опыт. Те важные 
задачи, которые они выпол-
няют «на гражданке», конеч-
но, не должны быть «броше-
ны», здесь важно, чтобы орга-
ны, занимающиеся мобили-
зацией, учитывали необходи-
мый баланс приоритетов. Это 
не значит, что всех поголовно 
нужно отправить на передо-
вую. Но в ситуации, когда сто-
ит выбор между неопытными 

людьми и «силовиками», нуж-
но опираться на «силовиков», 
– отметил он. 

Идея привлечь к спецопе-
рации сотрудников силовых 
ведомств не нова. После объ-
явления частичной мобили-
зации Глава Чеченской респу-
блики Рамзан Кадыров обра-
тил внимание на «огромные 
ресурсы»:

«Даже если исключить из 
уравнения резервистов, то у 
нас все равно остается колос-
сальный штат сотрудников, 
которые так или иначе имеют 
хорошую физическую подго-
товку и навыки владения ору-
жием: МЧС, ФСПП, ФСБ, ФСО, 
СВР, УФСИН, ФТС, Прокурату-
ра, СК. Вместе с силовыми и 
военными ведомствами – это 
примерно 5 млн человек, кото-
рые регулярно сдают спортив-
ные нормативы. Если оставить 
50% сотрудников на служеб-
ном посту, то вторая их поло-

вина в количестве 2,5 млн че-
ловек снесет любую западную 
армию. И резерв не понадо-
бится. Руководители этих под-
разделений уже сейчас могли 
бы приступить к оптимиза-
ции рабочего процесса с уче-
том нововведений», – написал 
он в своем телеграм-канале. 

Броня крепка 

Еще одной категорией 
граждан, которая может быть 
призвана по частичной мо-
билизации, могут стать депу-
таты и сенаторы российского 
парламента. Авторы законо-
проекта предлагают отменить 
для них отсрочку от призыва 
по должности: 

– Законопроект по данно-
му вопросу внесен на рассмо-
трение Госдумы. Считаю, что 
отсрочка для сенаторов и депу-
татов должна предоставлять-
ся на общих основаниях. Ни-

каких поблажек быть не долж-
но, – написал в своем телеграм-
канале  Сергей Миронов. 

Часть депутатов из других 
фракций к идее справедливо-
россов отнеслась скептически, 
мол от думцев в окопах тол-
ку мало, а массовое отсутствие 
народных избранников на ра-
боте может остановить дея-
тельность парламента. 

Депутат Андрей Кузнецов 
этого скептицизма не разде-
ляет. По его словам, решение 
по отмене отсрочки для депу-
татов – это важный элемент 
укрепления единства между 
народом и властью:

– Народ считает, что когда 
депутаты принимают законы 
о мобилизации, они не долж-
ны сами отсиживаться за бро-
нью, иметь какую-то приви-
легию. Это справедливое тре-
бование. В вопросах обязан-
ностей защиты Родины все 
должны быть равны. Те от-
срочки, которые действуют 
для всех, должны действовать 
и для депутатов. Попадаешь 
под условия текущей моби-
лизации, значит, должен идти 
в военкомат. Не подпадаешь – 
сиди, жди своей очереди, – от-
метил он.

По действующему законо-
дательству право на отсроч-
ку есть у семи категорий граж-
дан, включая парламентари-
ев. В списке, который предлага-
ют эсеры, 16 категорий, среди 
них – признанные ограничен-
но годными по состоянию здо-
ровья (категория «В»); проходя-
щие альтернативную граждан-
скую службу; сыновья (родные 
братья) погибших военнослу-
жащих по призыву; имеющие 
ребенка и воспитывающие его 
без отца (матери) граждане; 
родители (усыновители) или 
опекуны, осуществляющие 
уход за ребенком-инвалидом 
в возрасте до 18 лет или инва-
лидом с детства I группы, а так-
же граждане, получающие об-
разование соответствующего 
уровня впервые, обучающиеся 
по очной и очно-заочной фор-
мам обучения.

Евгений АКСЁНОВ

ОБЛАСТЬ НА КАРТЕ

	f Заречный
В Заречном отремонтировали мини-рынок 
сельхозпродукции. 

Как пишет «ПазлТВ», зареченские садоводы больше 
20 лет торговали за старыми разбитыми прилавками. 
Деревянно-железные конструкции давно отслужили свой 
век, доски прогнили. Отремонтировать торговые ряды за 
счет городского бюджета было нельзя: мини-рынок возник 
самостийно и на балансе муниципалитета не значится. 
Решить проблему помогли местные предприниматели. 
Они купили материалы и нашли добровольцев, которые 
демонтировали старые конструкции и установили семь 
новых модулей.

	f Краснотурьинск
В Краснотурьинске на маршрут вышел трамвай №7, 
привезенный из Нижнего Тагила. 

Напомним, в марте этого года один из двух рабочих 
вагонов сгорел, из-за чего потребовалось срочное пополнение 
парка местного перевозчика.  Как пишет «Заря Урала», МУП 
«Тагильский трамвай» передало краснотурьинцам советский 
трамвай производства Усть-Катавского завода. Вагон 
протестировали на территории городского трампарка, а затем 
он вышел на обкатку по маршруту. Теперь в городе будут 
ездить два трамвая.

	f Тавда
В городском парке культуры и отдыха Тавды открыли 
детский веревочный парк. 

Как пишет портал «Тавдинка.рф», спортивный объект был 
создан в рамках программы инициативного бюджетирования, 
стоимость проекта составила 1,1 миллиона рублей. Парк 
включает трассу с препятствиями на 16 этапов и вертикальный 
скалодром, смонтировали объект за два дня. Как пишет СМИ, 
парк подходит для детей от 3-х лет и является альтернативой 
стандартным детским площадкам. В Свердловской области 
таких площадок пока немного.

	f Нижний Тагил
Жителей Нижнего Тагила удивил военный вертолет Ми-8, 
который приземлился возле городской больницы № 4. 

Технику запечатлели жители окрестных домов, 
сообщают «Все новости». Обычно у медучреждения 
садятся вертолеты санитарной авиации, но в этот раз из 
вертолета вышла, а затем зашла группа людей, носилок 
и других медицинских приспособлений у них не было. 
Людям, собравшимся на шум, объяснили, что полет – 
тренировочный.

	f Серов
В Серове открыли памятник политическому деятелю 
и журналисту Геннадию СЕЛЕЗНЁВУ, который родился 
в Серове и являлся Почетным гражданином города. 

Он избирался в первые четыре созыва Госдумы России, 
во втором и третьем созывах был ее председателем. В разные 
годы являлся главным редактором «Комсомольской Правды», 
«Учительской газеты» и «Правды». 

Как пишет журнал «Первый в Серове», памятник был 
изготовлен и установлен на народные деньги, за счет 
добровольных пожертвований. Автором скульптуры стал 
заслуженный художник России Юрий Злотя. Установили 
памятник в небольшом сквере возле Больничного городка. На 
открытие объекта приехали вдова политика и две его внучки, 
а также председатель Комитета Государственной Думы РФ по 
вопросам семьи, женщин и детей Нина Останина.

	f Асбест
В Асбесте местные благотворители отремонтировали 
аварийный Некрасовский мост. 

Как сообщает «Асбестовский рабочий», пользоваться 
переправой было небезопасно: в металлическом настиле 
появились дыры, один из пролетов в ограждении был 
вырван. Чтобы опасные участки было лучше видно, люди 
стали завязывать на них цветные ленточки. В городской 
администрации сообщили, что не могут отремонтировать 
мост, поскольку он не стоит на муниципальном балансе. Тогда 
сделать это решили силами градообразующего предприятия и 
местной благотворительной организации. На прошлой неделе 
работы были завершены.

	f Космакова (Сысертский ГО)

Деревню Космакова одели в асфальт. 
Как пишет газета «Маяк», жители много лет просили 

местную администрацию сделать хотя бы подъездную дорогу 
от трассы М-5 до деревни, но денег в районном бюджете на 
это не было. В этом году километровый проезд к деревне 
был построен. Параллельно за лето заасфальтировали 
практически все основные улицы –  Проезжая, Ленина, Мира, 
Рябиновая и другие. Как выяснилось, на них были выделены 
частные средства.

Ольга БЕЛОУСОВА
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( ЗНАК ПРИЗНАНИЯ )

К нам едут ревизоры
Они начнут проверять отели и рестораны 

Свердловские заведения 
сферы гостеприимства 
подвергнутся суровой оценке 
подготовленных критиков. 
Об этом 14 октября на пресс-
конференции рассказали 
президент Федерации 
ревизоров гостеприимства 
Галина ДРАГНИ и ведущий 
эксперт по классификации 
отелей в России ИРИНА 
ДОРОШЕНКО. Первый 
этап проекта по созданию 
российского гида лучших 
мест для отдыха стартовал 
в сентябре. На Средний Урал 
проверки обрушатся уже 
через три недели. 

Вместо звезд кристаллы

Знак Федерации ревизо-
ров гостеприимства – альтер-
натива звездам покинувшего 
в марте Россию европейского 
бренда Michelin. Самый влия-
тельный в мире ресторанный 
рейтинг приостановил дея-
тельность в России на неопре-
деленный срок на фоне раз-
вившегося кризиса. Отвечая 
на вопрос журналистов об осо-
бенности отечественного рей-
тинга, Галина Драгни сообщи-
ла, что хотя оценка заведений 
создаваемого гида и будет по-
строена на бизнес-модели за-
рубежной компании, адапти-
руют ее под российский мен-
талитет: 

– В мае мы презентовали 
наш знак, нашу идею Росту-
ризму и Роскачеству. Они ска-
зали, что это действительно 
сейчас необходимо, это посо-
действует развитию как вну-
треннего туризма, так и раз-
витию туристической привле-
кательности России в целом, – 
отметила Галина Драгни.

Оценивать качество серви-
са и уровень обслуживания за-
ведений сферы гостеприим-
ства будут специалисты феде-
рации и подготовленные тай-
ные гости. Для этого эксперты 

составили чек-листы. Для ре-
сторанов они составляют 150 
пунктов, для гостиничной от-
расли – порядка 300. Провер-
ки будут проходить в несколь-
ко этапов:  специалисты будут 
обращать внимание на все, 
что замечает и обычный гость 
в повседневной жизни – от он-
лайн-бронирования, скорости 
обслуживания и поведения со-
трудников, до умения персо-
нала решать нестандартные 
ситуации. 

«У нас уже прошло обуче-
ние первого потока ревизоров 
и тайных гостей. В нем при-
няли участие более 15 высо-
коклассных специалистов от-
расли. Мы не только проверя-
ющие, мы выдаем рекомен-
дации, составленные профес-
сионалами, которые помогут 
улучшить сервис», – отмети-
ла ведущий эксперт по клас-
сификации отелей в России 
Ирина Дорошенко.

По словам эксперта, про-
верки помогут потребителям 

выбрать лучшие места для 
проживания и досуга. В пла-
нах федерации создать реестр, 
куда включат успешно про-
шедших проверку. Он будет на 
нескольких языках. По задум-
ке он должен отражать всю ау-
тентичность России.

Вместо мишленовских 
звезд рестораны и отели будут 
получать от экспертов знак 
признания в виде кристаллов. 
Обладателей кристаллов раз-
делят на три разноуровневые 
категории: хороший сервис, 
отличный сервис и превосход-
ный сервис.     

Оценить оценщика

Некоторые представители 
гостиничного бизнеса на Ура-
ле уже проявили желание под-
держать проект. В одном из пя-
тизвездочных отелей Екате-
ринбурга рассказали, что по-
явление такой системы – до-
полнительная мотивация 
улучшать качество работы:

– Эту инициативу мы с 
удовольствием поддержива-
ем. Для отелей это очень важ-
но, это дополнительная рекла-
ма, не требующая особенных 
финансовых вложений. Наш 
отель с венским кафе, кото-
рое работает на территории, 
с удовольствием бы прошел 
для себя такой тест, чтобы по-
нять, насколько мы находимся 
в рынке, насколько мы попу-
лярны и какой у нас уровень 
по оценке специалистов от-
расли, – прокомментировала 
появление отечественного ги-
да директор по продажам оте-
ля Анастасия Гарифова.

Она добавила, что систе-
ма больше подойдет предста-
вителям ресторанного бизне-
са, так как у российских отелей 
есть классификация по коли-
честву звезд. По знаку призна-
ния федерации гости смогут 
узнавать и об уровне заведе-
ний общественного питания.

Ресторанный критик Яков 
Можаев приветствует гряду-

щие проверки. Вместе с тем 
он сделал акцент на компетен-
ции самих проверяющих.       

– Контролировать и оце-
нивать работу предприятий 
сферы гостеприимства – важ-
но и нужно. Но при условии, 
что делать это будут люди, об-
ладающие соответствующи-
ми знаниями. Подход с пози-
ций простого потребителя: 
это мне нравится, а это не нра-
вится – лишь навредит. Оцен-
ка должна быть взвешенной и 
объективной. Как бы я выстро-
ил шкалу оценок ресторана? 
Первое – есть у него концепция 
или нет, и насколько удалось ее 
воплотить. Второе – кухня. На-
сколько интересны блюда, хо-
рошо ли приготовлены, соот-
ветствуют цене. Третье – сер-
вировка, работа официантов. 
И ревизор должен разбираться 
в каждой из трех перечислен-
ных позиций. Это сложно. Я 
работал в ресторанах с тринад-
цати лет, занимаюсь едой 37-й 
год и то искренне считаю, что 

знаю о ресторанах и кулина-
рии очень мало. Каждый день 
учусь, узнаю что-то новое, не 
стесняюсь консультироваться 
у коллег. Ресторан конкуриру-
ет не с гастрономом, где мож-
но купить еду, а с театром – там 
не должно быть скучно. У нас 
в Екатеринбурге немало таких 
мест. Причем это не франши-
за, а собственные концепции, 
– поддержал идею екатерин-
бургский ресторанный критик 
и публицист Яков Можаев.

По словам Галины Драг-
ни, через три недели провер-
ки начнутся в Екатеринбурге 
и Челябинске, затем в февра-
ле 2023 года уже запланирова-
но порядка 50 проверок в Мо-
скве, Санкт-Петербурге, Екате-
ринбурге и Казани, в марте – 
в Сочи. Она отметила, что по-
дать заявку на получение зна-
ка признания могут заведения 
любого уровня.

Екатерина СЕРДИТЫХ, 
Татьяна БУРОВА

Смотрите ли вы на звезды
«ОГ» поинтересовалась у известных уральцев, как они 
относятся к идее провести оценку сервиса ревизорами 
гостеприимства и по какому принципу сами выбирают 
отели и рестораны?

Александр ПАНТЫКИН, рок-музыкант, композитор:
– Рейтинг, количество звезд никакого значения для меня 

не имеют. В отелях важно удобство – хороший wi-i, близость 
к тому месту, где нужно работать. Что касается ресторанов, 
то эта история не про нашу страну. У нас большинство 
владельцев, на западе таких тоже немало, рассматривают 
ресторанный бизнес лишь как источник доходов. А у 
ресторана должна быть определенная концепция, подход 
к кухне, обслуживание. В ресторан идут не только поесть, 
а пообщаться. Могу вспомнить кафе, которое работало 
в здании Свердловской киностудии. Оно славились тем, 
что там можно было посидеть и поговорить с артистами, 
писателями, художниками, музыкантами. Эти разговоры 
были основным блюдом, а еда – лишь дополнением.  

Максим МАРАМЫГИН, директор института 
финансов и права Уральского государственного 
экономического университета:

– К идее проверить качество обслуживания в отелях 
и ресторанах отношусь хорошо. Мы должны переходить 
на максимально широкую общественную оценку 
всего рынка услуг. Конечно, это будет дополнительной 
финансовой нагрузкой на бизнес. Однозначно. Но… 
Хочешь иметь общественную оценку – придется идти на 
затраты. Ресторан выбираю по качеству кухни и отзывам 
людей. 

Надежда ЛОКТИОНОВА, председатель регионального 
отделения Союза садоводов России:

– Кафе, рестораны выбираю по рекомендации или 
отзывам друзей, знакомых. На первом месте при оценке 
качества работы для меня стоит кухня, на втором – 
обстановка, на третьем обслуживание. Но в идеале 
должны совпадать все три составляющие.

Гид будет включать в себя отели и рестораны по всей 
стране. Планируется обновлять список ежегодно

Пожарные расчеты могут превратиться в артиллерийские


